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様式第３号（第７条関係） 

 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市稲荷第二市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和６年２月 20 日（火） 13 時 30 分から 14 時 30 分まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市稲荷第二市民センター  学習室 

 

４ 出席した者の氏名 

（１） 委 員 

長谷川 正一、鴨志田 隆、飯田 洋、海東 健 

 

（２） 執行機関 

須能 剛志、七川 真智子 

 

５ 議事及び公開・非公開の別 

  （１）令和５年度市民センター事業報告について    （公開） 

  （２）令和５年度市民センター施設利用状況について  （公開） 

  （３）令和６年度市民センター事業計画（案）について （公開） 

  （４）令和６年度定期講座開設計画（案）について   （公開） 

  （５）その他                    （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

   なし 

 

８ 会議資料の名称 

   令和５年度第２回稲荷第二市民センター運営審議会 
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９ 発言内容 

 

執行機関  定刻となりましたので、ただいまから令和５年度第２回目の「水戸市稲荷第二市民センタ

ー運営審議会」を開催いたします。 

本日は、皆様方には、お忙しい中御出席をいただきまして誠にありがとうございます。 

今回の任期中の運営審議会は本日が最後となります。令和６年４月からは新たな任期とな

り、次回は令和６年６月の開催を予定しております。 

それでは、初めに会長から御挨拶をいただきたいと思います。 

 

  会長  （挨拶） 

  

執行機関  それでは、これより議事に入りたいと思います。水戸市市民センター条例第 12 条第１項の

規定により、  会長に議事の進行をお願いいたします。 

         

議  長  それでは、市民センター条例の規定により、議長を務めさせていただきます。会議をスムー

ズに進めたいと思いますので、委員の皆様の御協力をお願いいたします。 

では、議題に入る前に「本日の出欠状況」について、事務局より報告を願います。 

       

執行機関  本日の出欠状況について、御報告いたします。委員数６名のところ、本日の出席者４名、欠

席者２名でございます。よって、出席者は全委員数の２分の１以上に達しており、市民センタ

ー条例第 12 条第２項の要件を満たしておりますので、本日の会議が有効に成立していること

を御報告いたします。 

         

議  長  ただいまの事務局からの報告のとおり、本日の運営審議会は有効に成立しておりますので、

これより次第に従って進めてまいります。 

なお、本日の議事録署名人につきましては、  委員と  委員のお二人にお願いします。 

早速、議事に入ります。まず、（１）の「令和５年度市民センター事業報告について」、事務

局から説明をお願いします。 

       

執行機関  （資料に基づき説明） 

 

議  長  ただいま事務局から説明がありましたが、これについて何か質問等はございませんか。 

 

  委員  夕涼み会は次も行う予定ですか。 

 

執行機関  まだ確定ではありませんが、開催後の正副会長会議では、工夫しながらスタイルを変えて、

子どもたちが喜ぶ内容で、できれば続けていきたい、という話になっております。 
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  委員  お手伝いさせていただきましたが、子ども会活動がなくなった中で、地域行事として非常

に楽しかったし、良かったと思います。子どもたちにも花火をやらせてあげたかったです。 

 

  委員  確かに、子ども会がなくなっていますね。 

 

  委員  常会もなくなってしまうし、子ども会もなくなってしまっています。 

 

  委員  地区に子どもはいるけども、子ども会に入らないです。子ども会行事もなくなってしまい、

昨年は公園のゴミ拾いや、鳥の巣箱作りなどに参加してもらいました。今年も同じように考え

ています。何もしないと交流がなくなってしまいます。聞くところによると、子どもが高学年

になると役員をやるようだから、親も子どもを行事に参加させなかったり、子ども会に入れる

のが嫌だということらしいです。以前は何十人と子どもがいて、私もソフトボールのコーチな

ど毎週暑い中やっていたのですが、ソフトボールもできなくなってしまい、寂しいです。 

 

  委員  昔、市民センターで、夏休みに映画鑑賞したと思うのだけれど、どこが主催だったのでしょ

うか。 

 

  委員  子ども会ではなかったと思います。 

 

  委員  トラックをスクリーン代わりに使っていたようですね。 

 

  委員  映写機に虫がたくさん集まって困ったことも、良い思い出です。 

 

  委員  やっぱり、みんなが集まれることをやりたいですね。 

 

  委員  そういう環境作りをしていかないといけないですね。 

 

  委員  役員は大変だけれど、お手伝いはできます。 

 

執行機関  大人の「大変だ」という声で活動が減ってしまうので、今回の夕涼み会もそうでしたが、市

民センターでも地域の役員の方の負担感が少なくて済むように、雑務的なことはやらせてい

ただきました。 

 

  委員  主催する側は大変ですよね。 

 

執行機関  いきいきコミュニティの正副会長はじめ役員の方々と会う機会がありますので、運営審議

会の委員さんからも、子どもたちの思い出に残る行事を続けていってほしいという意見があ

った旨をお伝えしたいと思います。 
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議  長  では、次に（２）の「令和５年度市民センター施設利用状況について」事務局から説明をお

願いします。 

 

執行機関  （資料に基づき説明） 

 

議  長  ただいま事務局から説明がありましたが、これについて何か質問等はございませんか。 

 

  委員  図書利用が「０」というのは、自習など部屋の利用ですか。本を借りた数ですか。 

 

執行機関  本を借りた方の数です。図書コーナーの利用で多いのは、お子さんが２～３人のグループ

で来て、学校の宿題などをしているようです。 

 

  委員  本を借りた方があったときは、利用者名簿などに記録を付けるのですか。 

 

執行機関  はい。そうしています。 

 

  委員  その記録が、この表にカウントされるのですね。 

 

執行機関  はい。そうです。 

 

  委員  今はスマホで本も読めてしまうから、その影響もあるのでしょうね。 

 

  委員  常澄図書館も、本が充実しています。 

 

  委員  本を借りるのは、ほとんどが子どもでしょう。 

 

  委員  小学校の図書館も充実しているから、わざわざ市民センターで本を借りようとする人は少

ないのかもしれないですね。あのスペースを他のことに利用した方が良いかもしれないです

ね。 

 

  委員  常澄図書館も同じようですが、コロナ禍で人の出入りが少なくなった影響もあります。 

 

  委員  図書コーナーで子どもたちが勉強や談笑するという使い方は、非常に良いなと思います。 

 

  委員  これからは、図書コーナーの利用数もプラスになっていくでしょう。ただ、またインフルエ

ンザとコロナの感染者数が増えてきているので、油断はできませんね。 

 

議  長  では、次に（３）の「令和６年度市民センター事業計画（案）について」事務局から説明を

お願いします。 
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執行機関  （資料に基づき説明） 

 

議  長  ただいま事務局から説明がありましたが、これについて何か質問等はございませんか。 

     特にないようですので、次の（４）の「令和６年度定期講座開設計画（案）について」事務局

から説明をお願いします。 

 

執行機関  （資料に基づき説明） 

 

議  長  ただいま事務局から説明がありましたが、（５）の「その他」を含めまして、何か質問等は

ございませんか。 

 

  委員  ニュースポーツ教室講師の  さんは六反田の方ですか。 

 

執行機関  そうです。これまで千波や緑岡の施設に出向き、県レクリエーション協会の推進委員とし

て活動されていたところ、遠くまで行くのも大変になってきて、地元の方にも楽しさを伝えた

い、役に立ちたい、また、道具類も全て準備してくださるというお話をいただきましたので、

私も市民センターの定期講座として新年度募集してみようと思った次第です。 

 

  委員  以前はスポーツ吹矢の講師もしていましたね。 

 

執行機関  そうです。スポーツ吹矢は、既にクラブとして活動しています。吹矢以外にもたくさんのニ

ュースポーツがあるので、２ヶ月位のサイクルで、いろいろな種目を 10～15 人の方と楽しく

できれば、とお話をいただきました。 

 

  委員  定期講座は、他の地区の市民センターも同じようなものをやっているのですか。 

 

執行機関  講座の種類は、稲荷第二市民センターはかなり少ないので、種類を増やしたいと思ってい

るところですが、原則 10 人以上集まらないといけないので、必要性と照らし合わせながら新

しい講座の検討を進めてまいりたいと思います。他のセンターでは、カラオケ・卓球・ヨガ・

調理室を使ったお菓子作りといったものが、稲荷第二市民センターにないものとしては目立

ちます。一番人気は卓球です。 

 

  委員  卓球は稲荷第二市民センターでもやっていますよね。 

 

執行機関  定期講座ではない卓球のサークルとして、場所を使っていただいています。定期講座は、一

年区切りで生徒さんを募集して、来ていただくものです。 
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  委員  卓球は、今は場所の提供だけなのですね。 

 

執行機関  そうです。 

 

  委員  卓球の方はどこの地区の方が多いのですか。 

 

執行機関  色々な地区の方がいます。百合が丘が比較的多いですが、一つの趣味のグループなので、地

区以外の人はダメというのはありません。 

 

  委員  前は、楽団の利用もありましたよね。 

 

  委員  昔、近隣住民から遅い時間にやっていると騒音について苦情がありましたね。 

 

  委員  ここはバス停も近くにあるし、集まりやすいですね。 

 

  委員  駐車場も広くて停めやすいですね。 

 

執行機関  先程、利用状況の方で年間 1 万人というお話をさせていただきましたが、年間利用者が３

万人クラスのセンターだとホールの取り合いになっています。利用者の中には稲荷第二は取

りやすいという認識があって、現在も吹奏楽のグループはいくつか土・日曜日に使っていただ

いています。 

先程、  委員がおっしゃったように、過去に騒音の苦情はあったのですか。 

 

  委員  ありました。近隣の方から遅い時間の利用を何とかして欲しいというものでした。 

 

執行機関  前任者や職員からは、センターの利用で苦情が入ったことはあまりないと聞いていました。

市民センターによっては、建物のすぐ脇が個人宅というところもあり、夜間利用や音楽での利

用は制限しているところもあり、騒音の苦情に加えて、終わってからの駐車場でのおしゃべり

が夜は響くらしく、そのような事例を多く聞きました。私がここに来てから 10 ヶ月ですが、

近隣の方から利用者に対する改善要望は届いていません。音楽も色々で管楽器・弦楽器は良い

けれど、打楽器は控えてもらうという運用をしている市民センターは市内中心部が多いです。

稲荷第二は音楽ができるということで、中心部から来ていただいているグループもあります。 

 

  委員  ホールのドアを閉めて演奏すれば、学習室を使っていても、あまり音は聞こえません。 

 

  委員  新市民会館は、演奏の練習ができる部屋がたくさんあって、使えそうですね。 

 

執行機関  そうですね。有料の施設なので、無料の市民センターと使い分けができますね。 
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  委員  下入野健康増進センターでも色々やっていますね。 

 

執行機関  下入野健康増進センターには、大きくて広い、ダンス・ヨガ・太極拳、何にでも使えるきれ

いなフロアの部屋があって、その他にもお風呂・プール・ジムがあります。 

 

  委員  下入野健康増進センターや青柳体育館は、市民センターと同じ系列の組織ですか。 

 

執行機関  建物整備は水戸市が行って、その後、日々の利用管理運営は、公益財団法人水戸市スポーツ

振興協会が請け負っています。下入野健康増進センター・青柳体育館・見川体育館・アダスト

リア水戸アリーナなども、公益財団法人水戸市スポーツ振興協会が管理しています。市民セン

ターは、水戸市が直接、管理運営している施設になります。 

 

  委員  そこでもいろいろな教室を行っていますね。 

 

執行機関  そうですね。水戸市スポーツ振興協会も公益財団法人なので、健康づくり講座は民間のカ

ルチャースクールより安い設定ですが、どのスポーツ施設も稲荷第二地区から近いとは言え

ない場所にありますね。 

 

  委員  下入野のえこみっとにゴミ捨てに行くけれど、ちょっと遠いので日常的にプールに行こう

とは思えないです。 

 

  委員  小吹のプールは焼却熱を利用していたけれど、まだプールはありますよね。 

 

執行機関  あります。ちなみに下入野健康増進センターのプールはゴミの焼却熱利用ではありません。

移動学習でえこみっとに行きましたが、焼却熱で発電をしているようです。小吹にはその設備

はなく、植物園の温室を温めたり、隣のプールに温水を出したりしていました。 

 

  委員  えこみっとで発電した電気は、近隣地域に提供していますか。 

 

執行機関  いいえ。近隣地域や下入野健康増進センターには提供していません。 

 

  委員  元石川地区では、風向きによってゴミを燃やす匂いがするという苦情があるそうです。そ

れと交通量は危ないくらいに増えましたね。 

 

執行機関  茨城町からの道を工事をしていますが、あまり良い道路ではないですね。 

 

  委員  そうですね。カーブが多くて狭いですね。 
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  委員  医療センターの方に向かう道は、とても広くて良い道路になりましたよね。 

 

  委員  酒門六差路付近も長く工事しているが、えこみっとの方に繋がるのですか。 

 

  委員  国道６号に繋がるようです。いつになるかは不明ですが、最終的には高架になるようです。 

 

議  長    では、委員の皆様、他に意見はございませんか。ないようですので、これで本日の議事を

すべて終了し、議長の役を解かせていただきたいと思います。ありがとうございました。 

 

執行機関  会長ありがとうございました。また委員の皆様におかれましては、長時間にわたり貴重な

御意見をいただきまして、誠にありがとうございました。この会議にて出されました御意見、

御提案等につきましては、今後の市民センターの運営に反映させてまいりたいと存じます。ま

た、地域関連事業等については、地区会であるいきいきコミュニティ稲荷二や各種地域団体の

方に、運営審議会委員さんからこういった意見をいただいたとお話しさせていただきたいと

思います。 

最後になりましたが、今回の任期満了に伴い、３期６年の規定を満了し、退任となる方が２

名おります。  会長と  委員でございます。長きにわたりありがとうございました。 

また、  委員についても、辞退の御意向があり、後任の方を探してまいりたいと思います

ので、退任されるお一人ずつ一言お言葉をちょうだいできれば、ありがたいと存じます。 

 

  会長  （挨拶） 

 

  委員  （挨拶） 

 

  委員  （挨拶） 

 

執行機関  それでは、以上をもちまして「令和５年度第２回水戸市稲荷第二市民センター運営審議会」

を終了させていただきます。本日は誠にありがとうございました。 

 
 

 


